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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO N. 8  DEL 17 ottobre 2016 

 

Il giorno 17 ottobre 2016 alle ore 18.00  presso l’Aula Magna della Scuola Primaria “A. Da Rosciate” si è 
riunito il Consiglio d’Istituto dell’IC “Da Rosciate” di Bergamo per discutere e deliberare il seguente O.d.G: 
 
1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Aggiornamento del Regolamento d’Istituto;  
3. Uscita in autonomia alunni Scuola Secondaria; 
4. Gestione punti iniziativa Esselunga;  
5. Bando della Bayer-informativa; 
6. Chiusura prefestivi; 
7. Uso dei locali scolastici (S.Fermo/associazioni sportive) 
8. Convenzioni e accordi con Università e Istituti Superiori; 
9. Adesioni a reti, progetti europei, concorsi e bandi;  
10. Servizio manutenzione computer; 
11. Parere del CDI su iscrizioni alunni della scuola dell’Infanzia; 
12. Istituzione CSS per la scuola Primaria; 
13. Situazione edifici scolastici; 
14. Pubblicazioni verbali del CdI sul sito dell’Istituto; 
15. Varie ed eventuali 
 
Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

  
 

PRESENTI 

 

ASSENTI 
Iuliano Antonietta Dirigente scolastico 1  

Butti Stefano Genitore 1 dalle 18.37  

Carrara Vittorio Genitore 1  

Cattaneo Parietti Ilaria Genitore 1  

Colangelo Salvatore Genitore 1  

Edmondi Tresoldi Elisa Genitore 1   

Mancini Luca Vincenzo Genitore 1  

Scalabrini Alessandro Genitore 1  

Zanchetta Lorenzo Genitore 1  

Albertini Valentina Docente 1 fino alle 20.50  

Barbieri Michela Docente 1 dalle 18.33 fino alle 19.45  

Farruggia Mary Docente 1  

Grioni Francesca Docente 1 fino alle 20.30  

Luzzi Piera Docente 1   

Milesi Tiziana Docente 1  

Mirarchi Giovanna Docente 1  

Perniceni Fabio Docente 1  

 
TOTALE 

 
17 

 
 

 
 

La riunione è presieduta dal Presidente Carrara Vittorio; funge da segretario il consigliere  Sig. Colangelo 
Salvatore. 
 
Sono presenti come uditori: Simona Carrara Presidente  Comitato Genitori  - Simona Pedrali referente 
Primari Da Rosciate – Giavarini Ferdinando referente infanzia Girasoli – Michela Nai referente Primaria 
Ghisleri – Francesca Poliani referente Infanzia Arcobaleno. 
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1.       LETTURA E APPROVAZIONE DEL VERBALE PRECEDENTE                               deliberazione 1/8 
 

Si procede alla lettura ed all’approvazione del verbale della seduta del Consiglio d’Istituto del 7 luglio 
2016. 
 

Votazione:  presenti:  15  favorevoli: 12   contrari: = =  astenuti: 3 
Il Consiglio approva a maggioranza. 

 
2. AGGIORNAMENTO DEL REGOLAMENTO D’ISTITUTO                    
3. USCITA IN AUTONOMIA ALUNNI SCUOLA SECONDARIA                   deliberazione 2/8 
 

Il Dirigente Scolastico  illustra all'Assemblea  l'iter che ha determinato la mancata uscita in autonomia     
degli alunni della scuola IV e V primaria e la successiva comunicazione di temporanea sospensione 
del provvedimento per gli alunni della scuola secondaria di primo grado. 
 
Il Dirigente Scolastico ricorda che nel consiglio d'Istituto del 27 maggio scorso aveva comunicato di 
non autorizzare l'uscita in autonomia degli alunni  della scuola IV e V primaria in quanto, nell'ambito 
del Progetto Sicurezza, erano state rilevate delle criticità che avrebbero potuto avere dei riverberi 
sull'incolumità degli alunni. 
Per gli alunni della scuola secondaria di primo grado, il Dirigente Scolastico rilevava la necessità di 
valutare la maturazione psico-fisica degli alunni, al fine di affrontare in autonomia il percorso scuola-
casa e rimandava, pertanto, qualsiasi decisione ai Consigli del successivo anno scolastico. 
 
Il segretario Colangelo leggeva il seguente stralcio del verbale n. 5 del Consiglio d'Istituto del 
27.05.2016 di cui alla delibera 3/5 dove si comunica la decisione presa dal Dirigente Scolastico e 
ratificata dall'assemblea all'unanimità:  
 
“”””””””””””” 
In materia di piano sicurezza, il Dirigente Scolastico comunica al Consiglio che, dal prossimo anno 
scolastico, non consentirà l’uscita in autonomia degli alunni della scuola primaria delle classi IV e V; 
per gli alunni della scuola secondaria di primo grado, inoltre, bisognerà valutare la capacità di poter 
affrontare in autonomia il percorso scuola – casa, tenendo conto sia della maturazione psicofisica 
raggiunta da ogni singolo allievo, sia della pericolosità dello specifico percorso che ciascuno dovrà 
affrontare per tornare alla propria abitazione.  
“”””””””””””””””” 
Nei primi giorni di settembre si è tenuto un Collegio Docenti della scuola secondaria di primo grado 
che ha deciso di non consentire l'uscita in autonomia dei propri alunni. 
Il Dirigente Scolastico provvedeva a sospendere tale decisione, ritenendo necessario attivare 
preventivamente una collaborazione scuola-famiglia che potesse contemperare sia le richieste dei 
docenti che le necessità dei genitori. 
 
Il successivo tam-tam mediatico ha portato alla ribalta la questione a livello nazionale relativa alla 
responsabilità civile e penale dei docenti nei confronti dei propri alunni.  
Si discute in merito tra i consiglieri (LUZZI, COLANGELO, ALBERTINI, CARRARA, BUTTI), laddove 
la componente docenti manifesta le proprie perplessità mentre la componente genitoriale tende a 
trovare un punto di convergenza. 
 
Il Dirigente Scolastico illustra  il “Progetto Sicurezza”  organizzato su indicazioni della Dirigente 
dell'A.T. Di Bergamo, Dott.ssa Graziani e dell'Assessore all'Istruzione del Comune di Bergamo 
Dott.ssa Poli al fine di superare l'”impasse” in questione. 

 
Il percorso prevede la realizzazione dei seguenti step: 
 
1. modifica dell'articolo 24 del Regolamento del Consiglio d'Istituto relativo alla 

“regolamentazione ritardi, uscite, assenze, giustificazioni e vigilanza alunni”, con particolare 
riferimento alle lettere t) ed u) inerenti le responsabilità di genitori e docenti in relazione 
all'uscita degli alunni; 

2. visione ed approvazione del modulo di comunicazione di uscita e rientro in casa in 
autonomia c.d. “liberatoria potenziata” consegnato dal Dirigente dell'A.T.  DI Bergamo e già 
condiviso con altri IC della città di Bergamo (in allegato); 

3. consegna da parte del Comune di Bergamo delle mappe relative alle zone di pericolosità 
limitrofe rispetto ai vari plessi dell'IS; 

4. istituzione di una Commissione “Scuola Sicura” formata dal Dirigente Scolastico, dal 
Presidente del Consiglio di Istituto, dal Presidente del Comitato dei Genitori, da docenti e 



genitori disponibili, finalizzata a colloquiare con le Istituzioni locali e con i docenti per 
assicurare l'autonomia nella sicurezza degli studenti.; 

5. inserimento nel PTOF d'Istituto di un “Progetto di Educazione Stradale” per la scuola 
primaria e secondaria, finalizzato alla sensibilizzazione degli alunni su rischi e pericoli della 
strada; 

6. valutazione della possibilità delle coperture assicurative che tutelino la responsabilità civile 
degli insegnanti  e delle famiglie relativo al percorso scuola-casa dei propri studenti; 

7. iniziativa di raccolta firme condivisa da genitori e docenti dell'I.C. da proporre agli altri istituti 
scolastici cittadini per sensibilizzare le istituzioni politiche, ad ogni livello, a riempire il vuoto 
legislativo attuale. 

 
La componente genitori all'unanimità chiede di poter eventualmente rivedere la decisione presa il 27 
maggio, relativa al diniego all'uscita in autonomia delle classi IV e V della scuola primaria al fine di 
favorirne la crescita in autonomia.  
 
Si pone in votazione il predetto percorso. 

Votazione:  presenti:17  favorevoli: 17   contrari: = =   astenuti: = = 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
 

4. GESTIONE PUNTI INIZIATIVA ESSELUNGA     deliberazione             3/8 
 

IL Presidente comunica all’Assemblea che anche quest’anno l’Istituto Comprensivo partecipa 
all’iniziativa indetta dalla catena alimentare ESSELUNGA. 

omissis 
si decide delegare la gestione dell’iniziativa alla Commissione formata dai genitori, che, in base alle 
indicazioni dei docenti relativamente alle reali necessità ed urgenze del plesso, sceglieranno i prodotti 
da ricevere in premio. 

 

Votazione:  presenti:16  favorevoli:16   contrari:///    astenuti:/// 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

5. BANDO DELLA BAYER-INFORMATIVA                     deliberazione 4/8 
 

Il Dirigente scolastico comunica che l’Istituto ha aderito al bando indetto dalla Bayer per un importo di 
€. 5 000,00 da destinare all’acquisto di computer o tablet 
L’intenzione dell’Istituto  è di aderire al progetto “coding” (Progetto Futuro) che ha  lo scopo 
dell’introduzione strutturale nelle scuole dei concetti di base dell’informatica attraverso la 
programmazione (coding ), utilizzando strumenti che non richiedono un’abilità avanzata nell’uso del 
computer. 

omissis 
 

         Votazione:  presenti:16   favorevoli: 16   contrari:= =    astenuti: = = 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

6. CHIUSURA PREFESTIVI                      deliberazione 5/8 
 

Il Dirigente Scolastico indica i seguenti giorni da fissare come chiusura per il personale ATA: 

 31 ottobre - 7 gennaio e 24 aprile; 

 24 dicembre - 31  dicembre e 15 aprile; 

 8 - 15- 22 e 29 luglio; 

 5 – 12 – 14 e 19 agosto. 
 

         Votazione:  presenti:16  favorevoli: 16   contrari: = =    astenuti:== 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

7. USO DEI LOCALI SCOLASTICI (S.FERMO/ASSOCIAZIONI SPORTIVE)                        deliberazione 6/8 
 

Il Dirigente Scolastico informa l’Assemblea della richiesta presentata, da parte dell’Oratorio San 
Fermo nonché di diverse associazioni sportive (Sport Time/Excelsior/Associazione Persone Anziani), 
di poter utilizzare i locali (aule o palestre) del nostro Istituto Comprensivo. 

 
         Ricorda che le società/associazioni richiedenti sono state già vagliate dal Comune. 
 



         Votazione:  presenti:16  favorevoli:16  contrari:= =   astenuti: = = 
         Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

8. CONVENZIONI E ACCORDI  
CON UNIVERSITÀ E ISTITUTI SUPERIORI                     deliberazione 7/8 
 IL Dirigente Scolastico menziona le convenzioni e gli accordi da rinnovare per il corrente anno 
scolastico con l’Università e gli Istituti Superiori, per l’attuazione dell’alternanza scuola – lavoro 
omissis 

            Sono previsti accordi con il Liceo Secco Suardo, il Lussana ed il Paleocapa. 
 

         Votazione:  presenti:16  favorevoli: 16   contrari: = =   astenuti: = = 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

9. ADESIONI A RETI, PROGETTI EUROPEI, CONCORSI E BANDI            deliberazione 8/8  
Il Dirigente Scolastico, come già accaduto nell’anno scorso, chiede all’Assemblea di poter aderire a 
reti, progetti europei, concorsi e bandi per l’Istituto Comprensivo. 
 

           Votazione:  presenti:16  favorevoli:16   contrari: = = =    astenuti: = = 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

10. SERVIZIO MANUTENZIONE COMPUTER  
Il Dirigente scolastico rammenta all’Assemblea che dal 1 marzo siamo senza un servizio di 
manutenzione computer. 
I consiglieri MANCINI e ZANCHETTA procedono ad  illustrare all’Assemblea il resoconto allo stato  
attuale del materiale tecnologico a disposizione come rilevato dalla Commissione Tecnologica istituita. 
Il Dirigente scolastico sottolinea la figura dell’Animatore Digitale previsto  dal nuovo Piano Nazionale 

Scuola Digitale (PNSD).  
E’ un docente di ruolo che avrà il compito di seguire, per il prossimo triennio, il processo di 
digitalizzazione della scuola di appartenenza. Organizzerà attività e laboratori, individuerà soluzioni 
tecnologiche e metodologiche innovative da portare nel proprio istituto (ambienti di apprendimento 
integrati, biblioteche multimediali, ecc.) e lavorerà per la diffusione di una cultura digitale condivisa.  
Per  risolvere le difficoltà esistenti si programmerà un incontro tra la Commissione Tecnologica e 
l’Animatore Digitale. 
 
Si rinvia, pertanto, ad altra seduta l’argomento. 

 
11. PARERE DEL CDI SU ISCRIZIONI ALUNNI DELLA SCUOLA DELL’INFANZIA   

  
 Il Dirigente scolastico chiede un parere relativo all’inserimento, a seguito di un ritiro, di un nuovo 
alunno nella scuola dell’Infanzia. 
Nella lista d’attesa ha la priorità : 
a) Il primo nella  graduatoria della lista d’attesa; 
b) Il disabile iscritto oltre il termine. 
L’Assemblea si esprime a favore  del primo in lista d’attesa. 
IL consigliere Mancini segnala una criticità sulle iscrizioni relativa all’art. 28  punto B della pagina 22 
del Regolamento d’Istituto. 
Il dirigente scolastico prende atto di tale segnalazione e la questione verrà ripresa in altra seduta. 

 
12. ISTITUZIONE CSS PER LA SCUOLA PRIMARIA    

IL Dirigente scolastico comunica dell’avvenuta istituzione del CSS per la scuola Primaria. 
L’Assemblea prende atto di tale comunicazione. 
 
 

 
13. SITUAZIONE EDIFICI SCOLASTICI      

Vengono segnalate diverse criticità logistiche relativi ai diversi plessi scolastici. 
In particolare si sottolinea: 
 
a) la mancanza di manutenzione del giardino della Ghisleri che rende poco sicura l’uscita degli 

alunni durante la ricreazione; 
b) problemi di impermeabilizzazione della scuola Arcobaleno; 
c) mancanza di computer, attrezzature, WI-FI, e il non funzionamento del sistema audio della Scuola 

Codussi.  
In merito alla segnalazione il Dirigente scolastico contatterà i referenti del Comune. 
 
IL Consigliere Edmondi chiede all’Assemblea di poter, in una delle successive riunioni, fare una 
riflessione sul futuro trasferimento della Galgario in altra sede. 



 
V 

14. PUBBLICAZIONI VERBALI DEL CDI  
SUL SITO DELL’ISTITUTO       
Il Dirigente Scolastico comunica che si è proceduto a pubblicare i verbali in questione sull’albo pretorio 
on line della scuola visibile alla seguente pagina internet http://www.icdarosciatebergamo.gov.it/albo-
pretorio-line/. 

 

 
15. VARIE ED EVENTUALI 

Esauriti i punti all’odg  e non avendo null’altro da riferire in merito, la seduta viene  sciolta alle ore 

21.02. 

      Il Segretario      Il Presidente  del Consiglio di Istituto 
Colangelo Salvatore         Carrara Vittorio  
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